

ම්වූ පිළිබ්ට Feliz Navidad Bon Nadal Zorionak Merry Christmas

Gracias a todos/as vosotro/as ha tundación y a ha llegado a nuevas zonas, ayundando así, a muchas mas familias a salende la pobreza. Vuestra solidaredad es la union entre la India y España, un lazo de esperanza para los mas recesitados. i teliz Navidad y Prospero Año Nuevo.

> Un afectuoso abrazo. Anna, Moncho y familia

> > Fundación Vicente Ferrer

www.fundacionvicenteferrer.org

RDT (Rural Development Trust)

Bangalore Highway

Anantapur 515001

A.P. - India

Transforma la sociedad en humanidad

Estimados amigos y amigas,

Cerrar el año y empezar uno nuevo es siempre un buen momento para hacer balance y reflexionar. Hace exactamente 42 años que llegamos a Anantapur. Entonces la situación era muy diferente a la que podemos ver ahora en el distrito, y la pobreza más desoladora se extendía por todo el estado. Con el paso del tiempo hemos conseguido hacer llegar nuestro programa de desarrollo integral a más de 3.000 pueblos, cambiando por completo la vida de miles de personas.

Siguiendo con nuestra filosofía de "llegar al mayor número de necesitados posible", estos últimos dos años la Fundación ha ampliado su área de actuación a Srisailam, un área distribuida en tres distritos (Mahaboob Nagar, Prakasam y Kurnool) donde habitan las tribus chenchu. El mayor problema de estas comunidades indígenas es su inaccesibilidad, dado que se encuentran aisladas en lo más profundo det bosque de Nallamala. Durante miles de años han llevado una vida de costumbres ancestrales, pero ahora, los tiempos modernos llaman a sus puertas. Hay mucho trabajo por hacer en comunidades en las que solamente el 3% de los niños accede a la educación secundaria o donde la esperanza de vida no es de más de 45 años de media. Además, enfermedades como la tuberculosis y la malaria se cobran muchas vidas entre estas poblaciones indígenas.

El progreso tiene muchas caras y no siempre es fácil determinar, en cada caso, cuál es la mejor manera de empezar. Con estos grupos tribales estamos priorizando la organización comunitaria y la concienciación, pero, en otros casos, lo ideal puede ser hacerles llegar la educación o las carreteras, para mejorar la accesibilidad a los servicios mínimos en centros de población cercanos. Por eso, en cada pueblo la comunidad se organiza en grupos para decidir cuáles son sus principales problemas y retos de futuro. En otra nueva región, Madakasira, donde trabajamos desde hace cuatro años, hemos iniciado el trabajo a través de la mujer, como actor social motor del desarrollo. Algo similar hicimos en Anantapur hace años, a través de la atención hospitalaria a las mujeres que iban a dar a luz. Los partos seguros son la base para hacer descender la mortalidad infantil y materna, evitar graves discapacidades y las enfermedades e infecciones en madre e hijo. Actualmente, cada año 12.000 madres realizan sus partos en los centros hospitalarios de la Fundación, con asistencia médica y las mejores condiciones higiénicas. Para nosotros ésto es el progreso.

Y por supuesto, no nos olvidamos del desarrollo. Educar a las generaciones venideras es garantizar que una sociedad pueda valerse por si misma el día de mañana. Srisallam todavía está en los primeros estadios de desarrollo en materia educativa, pero nuestro sueño es que, en el futuro, siga los pasos de Anantapur, donde ya hemos enviado a 1.291 jóvenes de las áreas rurales a realizar sus estudios universitarios en los mejores centros privados del estado. Los beneficiarios de este Programa de Educación Especial, serán, dentro de muy poco, ejecutivos, directores y empresarios dálits, líderes del cambio de paradigmas y mentalidades de su sociedad. Incluso las personas con discapacidad están logrando llegar al final de la educación obligatoria con excelentes notas, gracias a las 17 escuelas adaptadas de las que disponemos en Anantapur.

Nuestra lucha por la educación ya ha dado sus frutos en las poblaciones en las que la Fundación está presente, con un 99% de niños dálits inscritos en educación primaria. Sin embargo, el abandono escolar todavía permanece. Recientemente, el gobierno indio aprobó una ley, la "Right to Education Act", por la que los estudios desde los 6 hasta los 14 años son obligatorios. A pesar de que esto nos facilita mucho el trabajo, del papel a la práctica hay siempre un abismo. Para reincorporar a los niños que abandonen los estudios, contamos con 10 Centros Residenciales de Formación Especial, donde durante un año, se les pone al día en materia escolar para que puedan reincorporarse a los estudios reglamentarios.

Actualmente, nuestro trabajo en las nuevas áreas, llega a 208 pueblos en Srisailam y a 547 en Madakasira. Nuestro afán es seguir desafiando a la pobreza en estas nuevas áreas de actuación, con la misma energia que hace 42 años, sin descanso ni tregua, para ofrecer más oportunidades y dignidad para las castas más desfavorecidas de la India rural. A todos vosotros, que nos seguis desde España, gracias por apoyarnos en esta lucha diaria.

¡Feliz Havidad, os deseamos que el 2012 llegue cargado de ilusiones contra la crisis!

Con gran afecto,

Tha Comm.

Moncho Ferrer

Houde Cum